



LUIS TATO/AFP via Getty Images

L'Érythrée a-t-elle rejoint « l'axe de résistance » de l'Iran ?

N'ignorez pas ce qui se passe dans la Corne de l'Afrique.

- Mihailo S. Zekic
- [07/01/2026](#)

De nombreux occidentaux ignorent tout de la situation en Érythrée, pays d'Afrique. Isaias Afwerki, président de l'Érythrée depuis 1993, aime que les choses soient ainsi. Souvent surnommée la « Corée du Nord africaine », l'Érythrée est l'une des nations les plus secrètes et les plus dystopiques du monde. L'Érythrée n'a jamais organisé de recensement, ce qui signifie que le monde extérieur ne connaît pas sa population. Reporters sans frontières la classe en dernière position de son classement mondial de la liberté de la presse.

Mais le secret qui entoure l'Érythrée ne signifie pas que ce pays est sans importance. Le pays est situé sur la côte africaine de la mer Rouge, en face du Yémen et de l'Arabie saoudite. Elle intervient dans les guerres civiles qui sévissent dans les pays voisins, l'Éthiopie et le Soudan. Et selon une autorité, l'Érythrée sera bientôt impliquée dans des événements qui auront un impact sur le monde entier.

Map of Eritrea pic.twitter.com/obuhAxlcNS

— ALEX (@33Alex77) [October 21, 2025](#)

Cela dépend de la relation de l'Érythrée avec l'Iran. Comme pour tout ce qui se passe en Érythrée, il est difficile d'obtenir des informations fiables et détaillées. Mais ce que l'on peut glaner suggère que l'Érythrée fait désormais partie de l'empire mandataire de l'Iran.

À la recherche d'amis

La plupart des pays ont une armée ; en Érythrée, l'armée a un pays. Afwerki dirige le pays en s'appuyant sur ses forces armées disproportionnées et redoutables. Même s'il envoie régulièrement son armée combattre de l'autre côté de la frontière, Afwerki ne la maintient pas uniquement pour la défense nationale. L'Érythrée pratique la conscription universelle pour des périodes indéfinies, ce qui permet à Afwerki d'asservir son peuple. Les conscrits sont utilisés pour le travail forcé dans des entreprises telles que les mines appartenant à la Chine, où ils subissent des tortures, des agressions sexuelles et d'autres traitements dégradants. Les familles des réfractaires risquent l'incarcération et la torture.

En raison de ce système, la plupart des gouvernements occidentaux évitent de coopérer avec le pays. Les États-Unis ont imposé de lourdes sanctions économiques et de voyage à l'Érythrée. Cela a conduit l'Érythrée à développer des relations étroites avec des pays anti-occidentaux, dont l'Iran.

Depuis des années, Afwerki soutient publiquement le programme d'armement nucléaire de l'Iran. En 2007, lors d'une conférence avec l'ambassadeur d'Iran, il a déclaré : « Les réalisations nucléaires de l'Iran sont une source de fierté pour nous et nous soutenons la position du pays à cet égard. » À la même époque, l'Érythrée est devenue une zone de ravitaillement régulière pour les navires iraniens en mer Rouge. L'Iran est soupçonné de vendre des armes à l'Érythrée pour les utiliser contre l'Éthiopie. En 2008, l'Érythrée aurait donné à l'Iran une base militaire dans le port d'Assab.

Afwerki a également permis à des pays comme Israël et les Émirats arabes unis d'utiliser son territoire à des fins similaires. L'Érythrée, en proie à des difficultés financières, n'a généralement pas été trop difficile en matière de choix de partenaires, pourvu qu'ils lui envoient suffisamment d'argent. Mais ces dernières années, cette politique est devenue obsolète. Dans le contexte actuel de tensions au Moyen-Orient, Afwerki a choisi son camp.

Il se tourne vers l'Iran.

L'Érythrée a hébergé un navire espion iranien de 2016 à 2020 avant qu'Israël ne le détruisse. L'Érythrée refuse d'accepter un ambassadeur israélien dans le pays depuis 2020, ce qui a poussé Israël à fermer son ambassade en 2022. Le ministre des Affaires étrangères de l'Érythrée était à Téhéran pour l'investiture du président iranien Masoud Pezeshkian l'année dernière. L'Érythrée a condamné l'assassinat par Israël du chef du Hamas, Ismail Haniyeh. Elle a immobilisé des cargos azerbaïdjanais, apparemment en raison de son soutien à Israël.

Mais le plus grand signe de la loyauté d'Afwerki est son travail avec les Houthis, mandataires de l'Iran au Yémen.

À la fin de l'année 2023, les Houthis ont commencé à attaquer des navires en mer Rouge pour bloquer le commerce avec Israël. L'Érythrée, voisine du Yémen de l'autre côté de la mer Rouge, soutient les Houthis. Dans un discours prononcé en 2024, Afwerki a affirmé que les actions des Houthis constituaient une « résistance » légitime contre Israël. Il a permis aux Houthis d'attaquer en toute impunité la navigation dans ses eaux territoriales. Selon certaines informations, il aurait même donné aux Houthis un territoire pour y installer des camps d'entraînement et des itinéraires de contrebande d'armes.

En raison du secret qui entoure l'Érythrée, il est difficile d'obtenir de nombreux détails, mais les éléments disponibles suggèrent que l'Érythrée a rejoint « l'axe de la résistance » de l'Iran.

Afwerki n'est pas un islamiste. La majorité de l'Érythrée est chrétienne orthodoxe et le mouvement politique d'Afwerki a des racines maoïstes. Sa décision pourrait être davantage motivée par l'opportunisme que par l'idéologie. Il a besoin d'un partenaire qui ne se soucie pas de ses violations des droits de l'homme.

Les liens de l'Érythrée avec l'Iran, bien que solides et tangibles, sont actuellement limités. Que se passera-t-il si l'Iran décide de consolider son influence en Érythrée ? Il contrôle déjà le côté yéménite du détroit de Bab el-Mandeb, à la sortie sud de la mer Rouge. Que se passera-t-il si l'Iran contrôle également le côté africain ? Afwerki se soucierait-il que l'Iran utilise son territoire comme il le fait au Yémen ?

À la recherche de réponses

La Bible prophétise que l'Érythrée sera impliquée dans des événements qui auront bientôt un impact sur le monde. Le contrôle croissant de la mer Rouge par l'Iran a tout à voir avec ces événements.

Daniel 11 : 40 se lit comme suit : « Au temps de la fin, le roi du midi se heurtera contre lui ; et le roi du septentrion fondra sur lui comme une tempête, avec des chars, des cavaliers et de nombreux navires ; il s'avancera dans les terres, se répandra comme un torrent et débordera. »

Cette prophétie du temps de la fin traite de deux blocs de pouvoir : « le roi du nord » et « le roi du sud ». L'histoire biblique et séculaire identifie le roi du nord comme une puissance européenne unie dirigée par l'Allemagne. Depuis les années 1990, le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, a utilisé les prophéties bibliques et les événements mondiaux pour identifier le roi du sud comme un bloc islamiste dirigé par l'Iran. Notre article sur les tendances en la matière est plus détaillé.

L'Iran sera le chef de file de ce bloc, mais il ne sera pas le seul pays impliqué. Les versets 42-43 indiquent les pays que l'Europe attaqua en même temps que l'Iran, ce qui implique qu'ils seront alliés : « Il étendra sa main sur divers pays, et le pays d'Égypte n'échappera point. Il se rendra maître des trésors d'or et d'argent, et de toutes les choses précieuses de l'Égypte ; les Libyens et les Éthiopiens seront à sa suite. »

M. Flurry écrit dans *Le roi du sud* :

Vous devez donc surveiller la Libye et l'Éthiopie. Ils sont sur le point de tomber sous la lourde influence ou le contrôle de l'Iran, le roi du sud. C'est pourquoi ils sont soumis à la victoire du roi du nord.

Pourquoi l'Iran serait-il si intéressé par le contrôle de la Libye et de l'Éthiopie ? Pour moi, la réponse est intrigante.

Procurez-vous une bonne carte du Moyen-Orient, en particulier de la mer Méditerranée et de la mer Rouge. Vous

pouvez rapidement comprendre pourquoi le roi du sud, ou l'islam radical, est si intéressé par une alliance avec ces deux pays (ainsi qu'avec l'Égypte et peut-être d'autres pays d'Afrique du Nord) ou par un contrôle sur eux. Ils se trouvent sur les deux mers qui constituent la route commerciale la plus importante du monde !

L'Éthiopie est l'une des nations les plus peuplées d'Afrique et une puissance militaire régionale ; elle est également enclavée. « Quiconque influence ou contrôle fortement l'Éthiopie *contrôlera sans aucun doute également les petites régions de l'Érythrée et de Djibouti sur le littoral de la mer Rouge* », écrit M. Flurry. « Ces régions ne sont devenues indépendantes de l'Éthiopie que récemment. De plus, je crois que la Bible considère que ces petites régions font partie de l'Éthiopie » (italiques ajoutés).

L'Éthiopie n'est pas encore solidement ancrée dans le camp de l'Iran, mais nous nous attendons à ce que cela change. Les quelques informations qui filtrent de l'Érythrée suggèrent que ce pays s'est déjà rallié à l'Iran. Surveillez pour voir l'influence de l'Iran se renforcer et devenir plus évidente, y compris en Éthiopie.

Cela ne restera pas une question locale. Le récit de la prophétie de Daniel se poursuit ainsi : « En ce temps-là se lèvera Micaël, le grand chef, le défenseur des enfants de ton peuple ; et ce sera une époque de détresse, telle qu'il n'y en a point eu de semblable depuis que les nations existent jusqu'à cette époque. En ce temps-là, ceux de ton peuple qui seront trouvés inscrits dans le livre seront sauvés » (Daniel 12 : 1). Une prophétie complémentaire dans Matthieu 24 : 21-22 déclare : « Car alors, la détresse sera si grande qu'il n'y en a point eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu'à présent, et qu'il n'y en aura jamais. Et, si ces jours n'étaient abrégés, personne ne serait sauvé ; mais, à cause des élus, ces jours seront abrégés. »

Ne considérez pas ces événements comme « simplement une nouvelle vague de troubles en Afrique qui ne vous concerne jamais ». La Bible prophétise que les événements en Afrique de l'Est auront un impact sur le monde entier. Dieu enregistre ces prophéties afin que les gens puissent répondre à Son avertissement et échapper à ce qui se prépare. Les prophéties qui s'accomplissent, comme l'avancée de l'Iran en Afrique, devraient inciter les gens à se rapprocher de Dieu comme jamais auparavant.

Pour en savoir plus, demandez un exemplaire gratuit de notre livre, [Le roi du sud](#).